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�ĻŦŠťŬŠŤ�ĻŨśŭũŦŷŠŝţŲ��ŝ�Ūũ�
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ųťũŦŶ��Ũũ�ŨśŬťũŦŷťũ�ŧŶ�ŜŦţŢ�

ťţ�ť�ŝŶŪũŦŨŠŨţŹ�ŸŭũŤ�ŢśşśŲţ"

— В Перми сегодня око-
ло 119 тыс. школьников. Из 
них примерно 65% обучает-
ся в первую смену, осталь-
ные — во вторую. Легко 
подсчитать, что это порядка 
40 тыс. человек. Иными сло-
вами, для полного перехода 
на обучение в первую смену 
требуется около 40 новых 
зданий на 1 тыс. учеников. 
Конечно, в ближайшие годы 
это не по силам городскому 
бюджету.

Второй аспект этого во-
проса в том, что тотальный 
переход на обучение в одну 
смену для городских школь-
ников не так и необходим. 
Ведь мы говорим о том, что 
нужно дать ребятам возмож-
ность заниматься дополни-
тельным образованием. Если 
представить, что все школь-
ники будут пользоваться 
учреждениями допобразова-
ния только после обеда, это 
значит, что полдня они будут 
просто простаивать, а за-
тем — переполняться. Это, 
наверное, тоже нехорошо.

Поэтому сейчас мы стре-
мимся добиться разумного 
баланса между сменами. 
Нужно сделать так, чтобы 
вторая смена начиналась не 
в 14–15 часов, а примерно 
в полдень. Тогда и учёба не 
будет заканчиваться поздно, 
и нагрузка на школы, кружки 
и секции будет более равно-
мерной.

�ŉşŨśťũ�ŢśşśŲś�Ŭŭūũţŭŷ�Ũũ�

ŝŶŠ�ųťũŦŶ�ŨŠ�ŬŨţŧśŠŭŬź"

— Ни в коем случае. Еже-
годно строится и сдаётся 
один-два новых корпуса, ве-
дутся капитальные ремонты 
в школах. Существует пяти-
летняя программа развития 
городского образования, 
и все планы выполняются. 
Особо хочу отметить, что 
согласно этой программе 
в ближайшие два года долж-
на быть ликвидирована про-

блема отсутствия спортив-
ных залов в школах — пока, 
увы, такие здания ещё есть.

В ближайшем будущем 
планируется строительство 
нового корпуса школы №93 
«Фотоника». Этот объект 
строится под патронажем 
ПНППК. По соглашению 
с  застройщиком Красных 
Казарм «Сатурн-Р» в новом 
жилом квартале «Арсенал» 
появится корпус школы. 
К сожалению, была отложе-
на реконструкция школы 
№22: поскольку это объ-
ект культурного наследия, 
проект требует более дли-
тельной экспертизы. Тем не 
менее он обязательно будет 
реализован. Кроме того, 
проведён капитальный ре-
монт в школе №43 «Точка», 
а годом ранее здесь появился 
стадион. Школа это заслужи-
ла, поскольку из года в год 
показывает высокие резуль-
таты ЕГЭ.

�ŇŶ�ţŢ�Şũşś�ŝ�Şũş�Ūũ�ūŠŢŮŦŷ�
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Ūũ�ŬŭūśŨŠ��ľũūũş�ŪūũşũŦšśŠŭ�

ŨśūźşŮ�Ŭũ�ŬŭūũţŭŠŦŷŬŭŝũŧ�ţŨ�

ůūśŬŭūŮťŭŮūŶ�ŮşŠŦźŭŷ�ŝŨţŧś�

ŨţŠ�ťśŲŠŬŭŝŮ�ũŜūśŢũŝśŨţź"�

— Да, пермские школь-
ники стабильно демонстри-
руют высокие баллы на ЕГЭ, 
побеждают в олимпиадах и 
конкурсах. Я убеждён, что 
в немалой степени это след-
ствие целого ряда «стимули-
рующих» проектов в сфере 
образования. Успешным 
школьникам выплачива-
ется стипендия главы го-
рода. Третий год реализу-
ется программа «Золотой 
резерв», большим успехом 
у учителей пользуется кон-
курс «Учитель года». Со-
вместно с предприятиями 
мы развиваем раннюю про-
фессиональную ориента-
цию у школьников. Все эти 
проекты были продолжены 
и в 2019 году.

�Ľ�ŪũŬŦŠşŨŠŠ�ŝūŠŧź�ŧŨũŞũ�

ŝũŪūũŬũŝ�ŬŝźŢśŨũ�Ŭ�ũŜŵŠşţŨŠ�

ŨţŠŧ�ųťũŦ��Ľ�ŲŻŧ�ŬŧŶŬŦ�ŸŭţŰ�

ũŜŵŠşţŨŠŨţŤ��ţ�ūśŢşŠŦźŠŭŠ�Ŧţ�

ŝŶ�ŭūŠŝũŞŮ�ūũşţŭŠŦŠŤ"

— Соглашусь, что излиш-
няя торопливость в этом 
процессе не нужна. По идее, 
присоединяя более слабую 
школу к более сильной, хо-

чется подтянуть средний по-
казатель. Но у этой медали 
есть и обратная сторона: нуж-
но сделать так, чтобы не по-
страдало качество обучения и 
позиции более сильной шко-
лы не упали. Объединение 
должно давать качественный 
рывок, а не быть самоцелью 
«оптимизации». 

В территориях края этот 
процесс более оправдан. Нет 
смысла содержать школу, где 
обучается 20 человек, луч-
ше наладить транспортное 
сообщение и давать детям 
качественное образование. 
В Перми к процессу надо 
подходить очень осторожно. 

� ŅśťţŠ� ŨũŝũŬŭţ� ŪūţŨŻŬ�

�����Şũş�şũųťũŦŷŨũŧŮ�ũŜūś�

ŢũŝśŨţŹ"�

— Думаю, об уровне перм-
ского дошкольного образо-
вания говорит тот факт, что 
именно в Перми проводится 
всероссийский форум «Лиде-
ры перемен». Более 400 ру-
ководителей дошкольных уч-
реждений приезжают к нам, 
чтобы обменяться опытом, 
новыми методиками, и я по 
отзывам знаю, что значи-
тельная часть новаторских 
решений в сфере дошкольно-
го образования появляется 
именно в Перми. В ходе фо-
рума проводится конкурс на 
лучшего работника дошколь-
ного образования, и в этом 
году победителем на всерос-
сийском конкурсе стал вос-
питатель из Перми — это ещё 
один показатель.

Что касается задач, то 
мы, как известно, стре-
мимся обеспечить местами 
в детсадах детей до трёх лет. 
Сегодня горизонт выполне-
ния этой задачи всё ближе, 
поскольку город заключает 
соглашения с ведущими за-
стройщиками о строитель-
стве детских садов. Такие 
соглашения уже заключили 
компании «Кортрос», «Орсо 
групп», ПЗСП, «Сатурн-Р» 
и другие. Одновременно 
мы поддерживаем разви-
тие частных детских садов, 
предусматривая бюджетное 
субсидирование таких ини-
циатив, консультационную 
и методическую помощь.
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t�актуальноАлексей Грибанов: 
В 2020 год мы 
входим с хорошими 
перспективами
Заместитель председателя Пермской городской думы — 
об итогах 2019 года в социальной сфере Перми 
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Дворы, дороги, 
тротуары…
Какие работы 
по благоустройству 
прошли в 2019 году 
на территории 
избирательного 
округа №21?

Стр. 3  

К Новому году 
готовы!
Какие праздничные 
события готовятся 
для пермяков? 

Стр. 4  

Ярко и с душевной 
теплотой
Во дворце 
им. Солдатова 
прошёл «Осенний 
листопад»

Стр. 4  

 ŉŚŜşť�ŋşŦŹŧŧŢŤŨŜ



Окончание. Начало на стр. 1

Спорт

�Ľ�ŪũŬŦŠşŨţŠ� ŞũşŶ�Şũūũş�

ũŜūśŴśŠŭ�ŝŬŻ�ŜũŦŷųŠ�ŝŨţŧś-

Ũţź� Ũś� ŬŪũūŭţŝŨŮŹ� ţŨůūś-

ŬŭūŮťŭŮūŮ�� ŅśťţŠ� ūŠųŠŨţź�

ŝbŸŭũŤ�ŬůŠūŠ�ŝ�ŮŰũşźŴŠŧ�ŞũşŮ�

ŝŶ�ŬŲţŭśŠŭŠ�ŨśţŜũŦŠŠ�ŢŨśŲţ-

ŧŶŧţ"

— Муниципалитет не 
только строит новые спортив-
ные сооружения. Город так-
же принимает спортивные 
объекты, переданные иными 
собственниками. Этот про-
цесс начался не вчера. Так, 
у Пермского порохового заво-
да были приняты спортком-
плекс «Прикамье» и стадион 
«Авангард». В «Прикамье» 
был проведён капремонт, 
сегодня комплекс работает 
в полную силу. На «Авангар-
де» часть работы была вы-
полнена в этом году, на сле-
дующий год запланировано 
продолжение.

Отремонтирована лыж-
ная база «Прикамье». Также 
в уходящем году после кап- 

ремонта торжественно от-
крылся стадион «Молния» 
в Орджоникидзевском рай-
оне. Заработала в круглого-
дичном режиме «Тропа здо-
ровья» в Балатовском лесу. 

Город выкупил легкоатле-
тический манеж «Спартак», 
готов проект его реконструк-
ции, на эти цели выделено 
200 млн руб. Таким образом, 
удалось сохранить объект, 
причём именно как спортив-
ный. 

В этом году в городе по-
явилось два бассейна: один 
в микрорайоне Пролетар-
ском, другой — в Кировском 
районе. В планах города — 
сделать так, чтобы в каждом 
районе был полноценный 
плавательный бассейн. Один 
из них в ближайшие годы бу-
дет построен в Мотовилихе 
на ул. Гашкова. 

Также в ближайших пла-
нах — новое здание ком-
плекса «Летающий лыжник», 
площадка под него уже под-
готовлена. Разрабатываем 
концепцию реконструкции 
стадиона «Юность». Нако-

нец, продолжается строи-
тельство ФОКов, межшколь-
ных стадионов, спортивных 
площадок. Проводятся 
спортивные мероприятия, 
самым заметным из кото-
рых в последние годы стал 
«Пермский марафон». Вся 
эта работа приводит к тому, 
что число горожан, занима-
ющихся спортом и физкуль-
турой, из года в год увеличи-
вается.

Культура 

�ŅŮŦŷŭŮūŨśź�šţŢŨŷ�ŝ�ŊŠūŧţ�

ŭūśşţűţũŨŨũ� ŨśŬŶŴŠŨŨśź��

ľŦśŝŨŶŠ�ŬũŜŶŭţź��ĿŠŨŷ�Şũūũ-

şś����ŧśź��ůŠŬŭţŝśŦţ��ŢŨśŹŭ��

ŨśŝŠūŨũŠ��ŝŬŠ�ŪŠūŧźťţ��ŀŬŭŷ�

Ŧţ�ťśťţŠ�ŭũ�ŨũŝŶŠ�ŨśŲţŨśŨţź"

— В последние годы 
мощным генератором куль-
турных событий стала на-
бережная. В летнее время 
все выходные там проходят 
десятки мероприятий. Там 
же зародилось интересное 
начинание — празднование 
дня рождения реки. Разви-
тие набережной продолжа-

ется, там будет предусмо-
трена зона для организации 
концертов. Добавлю, что 
недавние социологические 
опросы показывают, что 
около 90% горожан доволь-
ны организацией и уровнем 
проведения культурных ме-
роприятий.

С набережной тесно увя-
зано и пространство «Завода 
Шпагина», которое превра-
щается в новый культурный 
и общественный кластер. 
В этом году здесь прошло 
50 мероприятий, в следую-
щем пройдёт уже 120. 

В конце октября торже-
ственно открылась после ре-
конструкции новая сцена ДК 
им. Калинина. Сцена дворца 
превратилась в настоящий 
театрально-музыкальный 
зал, и нет сомнений, что здесь 
будет проходить много ин-
тересных событий. Вообще, 
город последовательно при-
водит в нормативное состо-
яние дворцы культуры — ДК 
им. Солдатова, «Искра» и т. д. 

И ещё очень важное на-
чинание связано с развитием 

музыкальных школ. Наши 
юные музыканты демонстри-
руют большие успехи, и есть 
желание создать современ-
ную большую школу для му-
зыкально одарённых детей. 
Совместно с краем сейчас 
определяемся с проектом, 
подбираем площадку. 

�Ľ�ŊŠūŧţ�ŠŬŭŷ�ŲŠŭŶūŠ�ŧŮ-

ŨţűţŪśŦŷŨŶŰ�ŭŠśŭūś��Ů�ťśš-

şũŞũ� ţŢ� ŨţŰ�ȑ� ŬŭśŜţŦŷŨśź� 

śŮşţŭũūţź�� Ũũ� ŠŬŭŷ� ţ� Ūūũ-

ŜŦŠŧŶ��ŬŝźŢśŨŨŶŠ�ŝ�ŪŠūŝŮŹ�

ũŲŠūŠşŷ�ŬbŪũŧŠŴŠŨţźŧţ��Řŭţ�

ŪūũŜŦŠŧŶ�ūŠųśŹŭŬź"

— Да, и в ходе подготов-
ки к 300-летию Перми здесь 
запланирована большая 
работа. В рамках реализа-
ции национального проекта 
«Культура» будет полностью 

отремонтирован ТЮЗ. На-
правлен на экспертизу про-
ект реконструкции Театра 
кукол — также с новой сце-
ной. В ближайшие полтора-
два года пройдёт рекон-
струкция Дворца молодёжи, 
в котором театр «Балет Ев-
гения Панфилова» обретёт 
наконец собственную сце-
ническую площадку. А театр 
«У Моста» получит дополни-
тельную площадку на «Заво-
де Шпагина».

Кроме того, будет про-
ведён капитальный ремонт 
сцены КДЦ. В ближайшее 
время начнётся строитель-
ство нового здания Перм-
ской художественной гале-
реи, проектируется новое 
здание Театра оперы и ба-
лета.

Алексей Грибанов:  
В 2020 год мы 
входим с хорошими 
перспективами

 ńŨŧūŬŚŧŬŢŧ�ľŨťŝŚŧŨŜūŤŢţt�актуально

Общество становится добрее
Заместитель председателя Пермской городской думы Алексей Грибанов говорит, что Пермь — локомотив развития добровольчества

t�молодёжь
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В 2008 году начал 
свою деятель-
ность Пермский 
центр развития 
добровольчества. 

Реализуются успешные про-
екты: «Команда спортив-
ных волонтёров», «Лыжи 
мечты», «Край равных воз-
можностей», «Тетрадка 
дружбы». Популярность 
получила карта «Добрая 
Пермь», созданная для сти-
мулирования жителей кра-
евого центра к благотвори-
тельности и волонтёрству. 
Каждый её обладатель ста-
новится причастным к яр-
ким и значимым добрым де-
лам, реализуемым в Перми, 
вносит личный вклад, ко-
торый обязательно заметят 
другие люди. 

Среди других достиже-
ний — проведение ежегод-
ного конкурса «Доброволец 
города Перми» с вручением 
официального знака, раз-
личных благотворительных 
фестивалей, формирование 
системы привлечения к до-
бровольчеству школьников 
и другие инициативы.

Таким образом, в Перми 
работает система развития 
добровольчества, которая 
коренным образом влияет на 
формирование нового моло-
дёжного кадрового состава. 

Жители Перми на практике 
ощущают свою значимость, 
видят перспективы своего 
развития, с пониманием ис-
пользуют инструменты со-
циальных практик для по-
строения своего будущего 
в родном регионе.

Алексей Грибанов, за-
меститель председателя 
Пермской городской думы:

— Сегодня мы видим не-
сколько успешных примеров 
работы с волонтёрами. На 
протяжении нескольких 
лет вручаем премию «До-
броволец Перми», в рамках 
проекта «20x20» награж-
даем активных ребят за 
их общественную деятель-
ность. Добровольчество 
серьёзно стимулирует раз-
витие образования. Яркий 
пример — школа «Дуплекс»: 
многие массовые меропри-
ятия в Перми проводят-
ся при участии и помощи 
школьных волонтёров. Они 
сами хотят в этом уча-
ствовать, для нас же важно 
привлекать детей к соци-
альной ответственности. 
Ребята искренне считают, 
что таким образом они 
улучшат жизнь в городе.

По словам депутата, се-
годня добровольчеством за-
нимаются в основном моло-
дые люди. Среди основных 

направлений — социальное 
волонтёрство, спорт и эко-
логия. В Перми волонтё-
ры-экологи восстанавли-
вают долины малых рек, 
формируют экологические 
тропы. Набирают популяр-
ность акции «Водный во-
робей» и «Лесной воробей», 
инициатором которых яв-
ляется Максим Воробей. Он 
привлекает спонсоров, по-
мощников, проводит очист-
ку лесных массивов, реки 
Гайвы.

Алексей Грибанов:
— В Перми ранее рабо-

тал Молодёжный совет, 
ему на смену пришёл Моло-
дёжный парламент. В осно-
ве их деятельности — зако-

нотворчество и реализация 
собственных проектов, 
направленных на работу 
с молодёжью. Мы всячески 
поддерживаем наших моло-
дых коллег в этом направле-
нии. Есть и грантовая под-
держка. К примеру, проект 
«Вижу. Могу. Делаю» реа-
лизует творческую актив-
ность городской молодёжи 
в социальной сфере — это 
работа с детьми, инклюзив-
ная поддержка. Чем больше 
горожане вовлечены в осоз-
нанный процесс улучшения 
жизни, по зову сердца и ис-
кренне, тем лучше это чув-
ствуют люди, для которых 
они всё это делают. Обще-
ство становится добрее! 

Нам всегда интересно под-
держивать инициативных 
людей.

В Перми на площадке «За-
вода Шпагина» 23–24 октя-
бря собралось более тысячи 
волонтёров со всей страны. 
Они делились своим опытом, 
успешными инициативами, 
уникальными социальными 
технологиями и проектами. 
По мнению Алексея Гриба-
нова, такие форумы являют-
ся поддержкой деятельности 
волонтёров и дают уверен-
ность в правильности вы-
бранного ими пути. Участни-
ки получают новую энергию, 
обмениваются новыми прак-
тиками — это новые знания 
и необходимый опыт.

Напомним, Пермский 
международный форум до-
бровольцев является круп-
нейшим мероприятием 
в сфере добровольчества. 
Это признанная и автори-
тетная площадка, которая 
работает в Перми начиная 
с 2012 года. До 2018 года 
это мероприятие проходило 
под брендом Международ-
ного форума «Доброволец 
России».

В работе Пермского 
международного форума 
добровольцев приняли уча-
стие более 70 экспертов ре-
гионального, федерального 
и международного уровня, 
а также представители не-
коммерческих организаций, 
социальных предприятий, 
крупных корпораций, орга-
нов власти, средств массо-
вой информации, лидеров 
общественного мнения. 
В общей сложности состо-
ялось около 30 рабочих 
сессий по различным на-
правлениям, включая ин-
клюзивное, корпоративное 
волонтёрство, социальное 
предпринимательство, на-
ставничество и молодёжное 
добровольчество.

Один из экспертов фо-
рума, заместитель главно-
го редактора ТАСС Георгий 
Каптелин, заметил, что про-
ведение форума в Перми — 
это инициатива пермяков: 
«Город никто не выбирал — 
он сам себя выбрал. Это 
замечательно, что всё за-
думанное получается. Всем 
остальным надо брать при-
мер».

ĺťşŤūşţ�ĽŪŢśŚŧŨŜ�Ţ�ŘŪŢţ�ŌŨŪŨůŨŜ��ŦşŰşŧŚŬ�ŞŨśŪŨŜŨťŶűşūŬŜŚ
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Кроме того, были про-
ведены текущий ремонт 
ограждения и благоустрой-
ство территории Центра 
развития ребёнка — дет-
ского сада №134.

Также по инициати- 
ве Алексея Грибанова 
часть средств, выделяемых 
по программе развития 
микрорайонов, были на-
правлены на организацию 
интересных и полезных ме-
роприятий. 

Так, состоялись празд-
ники, посвящённые Дню 
Победы, Международно-
му женскому дню, Новому 
году, Дню пожилых людей. 
Состоялись «Вахта памяти» 
и конкурс «Моя Мотовили-
ха». 

И конечно, традиционно 
к Новому году для жителей 
округа создаётся красивый 
зимний городок!

t�ȐȜȞȜȒȟȘȍȭ�ȟȞȓȒȍДворы, дороги, тротуары...
Какие работы по благоустройству проведены в 2019 году на территории избирательного округа №21?
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Депутат Алексей 
Грибанов под-
чёркивает, что 
на создание ком-
фортной и уют-
ной городской 

среды из года в год выделя-
ются значительные сред-
ства, и это позволяет нара-
щивать темпы городского 
благоустройства. 

Алексей Грибанов, де-
путат Пермской городской 
думы: 

— Все жители видят 
крупные городские проекты, 
формирующие современную 
и красивую городскую среду. 
Преображаются набереж-
ная, эспланада, идёт рекон-
струкция одной из главных 
городских магистралей   — 
Комсомольского проспек-
та. Ведётся масштабное 
дорожное строительство 
и ремонт. На эти цели вы-
деляется порядка 7 млрд руб. 
ежегодно. Хочется, чтобы 
и наши придомовые терри-
тории соответствовали за-
данным стандартам. На это 
также направляются нема-
лые средства. В этом году 

это около 400 млн руб. — при 
софинансировании из краево-
го и федерального бюджетов.

Депутат подчёркивает, 
что в городе действуют сразу 
три программы, по которым 
проводится благоустрой-
ство. Это давно работаю-
щие программы «Развитие 
системы жилищно-комму-
нального хозяйства в го-
роде Перми» (по ней чаще 
всего асфальтируют дворы) 
и «Программа развития ми-
крорайонов» (она позволяет 
устанавливать, в частности, 
детские площадки). В по-
следние три года к ним при-
соединилась федеральная 
программа «Формирование 
современной городской сре-
ды». Такой подход позволил 
в разы нарастить темпы об-
новления придомовых тер-
риторий, городских парков 
и скверов. 

Наверное, все жители со-
гласятся: результаты роста 
финансирования видны не-
вооружённым глазом. Об-
новление прошло во многих 
дворах. Что удалось сделать 
в уходящем 2019 году?
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Есть вопрос?  
Ответят в приёмной!
В результате встреч в приёмной 
Алексея Грибанова решены многие 
актуальные для жителей вопросы
ŉşŨś�ţŢ�ŝśšŨŶŰ�ŬũŬŭśŝŦźŹŴţŰ�ūśŜũŭŶ�şŠŪŮŭśŭś�ȑ�ũŜŴŠ-
ŨţŠ�Ŭ�ţŢŜţūśŭŠŦźŧţ��ŝŠşŷ�ţŧŠŨŨũ�ŝ�ŰũşŠ�ŭśťţŰ�ŝŬŭūŠŲ�
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Так, жители дома на бульваре Гагарина, 101 обрати-
лись к депутату с просьбой установить во дворе детскую 
площадку. В результате создание площадки было вклю-
чено в городской план благоустройства на 2021 год.  

От имени ТСЖ «Тургенева, 39» поступила просьба 
о кронировании разросшихся деревьев. Эта работа вклю-
чена в план реализации муниципальной программы «Раз-
витие системы жилищно-коммунального хозяйства в го-
роде Перми».

Таких примеров не счесть, ведь за год поступило бо-
лее 200 обращений. 

Самые острые проблемы, с которыми приходят граж-
дане, — это некачественные жилищно-коммунальные 
услуги, благоустройство придомовых территорий, ава-
рийное состояние ветхого жилья и автодорог, новая 
маршрутная сеть, вопросы своевременного оказания 
медицинской помощи, трудоустройства, социальной 
поддержки, лекарственного обеспечения. 

Но какими бы ни были вопросы, неизменно в ходе 
приёма жители получают необходимые консультации, 
поддержку и помощь от депутата Алексея Грибанова.

Время работы приёмной депутата Пермской 
городской думы Алексея Грибанова
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Праздничная ат-
мосфера царила 
уже в централь-
ном фойе дворца 
и на парадной 

лестнице, которые были кра-
сиво оформлены к празднику. 
Гостей встречала приятная 
музыка. Все желающие могли 
принять участие в танцеваль-
ной программе «Закружимся 
в вальсе» при участии творче-
ских коллективов. 

Входящих гостей встре-
чали и чествовали учащиеся 
школ Свердловского района 
и студенты Пермского ин-
ститута культуры. 

Наконец, все собрались 
в зале, и программа «Осен-
ний листопад» началась. 
Первым гостей поздравил 
депутат Пермской город-
ской думы Алексей Гриба-
нов. 

Он произнёс слова при-
знательности ветеранам, по-
благодарив их за огромный 
вклад в развитие города и за 
тот опыт, который они не-
устанно передают новым по-
колениям пермяков. 

Для гостей вечера вы-
ступали известные творче-
ские коллективы. Открыли 
концерт призёры между-

народных и всероссийских 
конкурсов — народный 
танцевально-спортивный 
клуб «Дуэт». Виртуозной 
игрой порадовали лауреа-
ты международных и все-
российских конкурсов — 
группа «Ба-ба-ту». 

Также зрители высоко 
оценили выступление срав-
нительно молодого, но уже 
очень популярного танце-
вального коллектива «Перм-
ская чечётка». Вокально-
танцевальный шоу-проект 
«Гравитация» представил 
свои премьерные номера, 
а также совместную поста-
новку с группой «Ба-ба-ту», 
специально созданную для 
людей серебряного возраста. 

Концерт завершился со-
вместным номером арти-
стов и зрителей: все дружно 
спели песню «Дорогой длин-
ною». 

Праздник закончился, 
но общение продолжилось. 
В фойе дворца с депутатом 
Алексеем Грибановым раз-
говаривали избиратели, 
пользуясь случаем обсудить 
насущные вопросы. Ведь не-
принуждённое человеческое 
общение — одна из самых 
больших ценностей, особен-
но для пожилых людей. 

�ļŢŤŬŨŪ�ņŢůŚťşŜ

t�зимние забавыК Новому году готовы!
Какие праздничные события готовятся для пермяков?
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Этой зимой в Пер-
ми будет работать 
10 ледовых город-
ков. Основной 
появится тради-

ционно в центре города, на 
эспланаде. В Мотовилихе 
ледовый городок откроется 
около УДС «Молот» и в скве-
ре им. Розалии Землячки. 
В Свердловском районе го-
родок появится у Дворца 
культуры им. Солдатова. 

Кроме того, во всех райо-
нах Перми начинают работу 
катки на открытом воздухе. 
Всего их будет 64.

В Свердловском райо-
не 23 ноября начал работу 
каток, расположенный на 
стадионе «Юность» (ул. Ре-
волюции, 27). Время ка-
тания для посетителей 
в рамках режима работы 
не ограничено. В этом сезо-
не по субботам каток будет 

открываться раньше, чем 
прежде, — в 16:00. В суббо-
ту можно будет покататься 
с 16:00 до 22:00, а в воскре-
сенье — с 15:00 до 22:00. 
Для посетителей с детьми 
действует льготная цена. На 
катке есть прокат и заточка. 
Для жителей района так-
же будет работать каток по 
адресу ул. Нейвинская, 14. 
Традиционно откроется ка-
ток в сквере им. Субботина 
около монумента «МиГ на 
взлёте».

В Мотовилихинском рай-
оне катки организованы 
около зданий Детско-юно-
шеского центра им. Соломи-
на (ул. Гашкова, 27б, ул. Тур-
генева, 39, ул. Лебедева, 43). 
Бесплатный выход на лёд бу-
дет организован около УДС 
«Молот» на ул. Лебедева, 13. 
Этой зимой зальют каток на 
площади у цирка. 30 ноября 

открылись «Трудовые ре-
зервы» (ул. Патриса Лумум-
бы, 2).

Концертная программа 
новогодней ночи начнётся 
в 23:30 31 декабря и про-
должится до 04:00 1 января. 

В 00:00 и 02:00 планируется 
запуск трёхминутного и се-
миминутного фейерверка. 
В ходе концертной програм-
мы планируется выступле-
ние творческих коллективов 
города, огненного театра, 

дискотека и флешмоб «Боль-
шой новогодний хоровод». 
Также в новогоднюю ночь 
планируется работа кат-
ков у монументов «Героям 
фронта и тыла» и «МиГ на 
взлёте».

7 января в главном ле-
довом комплексе состоится 
празднование Рождества 
Христова. Здесь пройдут 
рождественские игры и за-
бавы, состоится открытие 
Кубка ледовой скульптуры 
«Рождественский кубок», 
выступление творческих 
коллективов и театров огня. 
На площади перед Театром-
Театром будут размещены 
ледовые вертеп и часовня.

В новогодние каникулы, 
с 3 по 8 января, в ледовом 
комплексе на городской 
эспланаде будут работать 
тематические интерактив-
ные площадки и подворье 
Деда Мороза. Здесь же бу-
дет проходить фестиваль 
«Кубок огня». 30 декабря 
в 19:00 новогодний сезон 
откроется на набережной 
Камы. Он продлится до 8 ян-
варя. Здесь пермяков и го-
стей города ждут динами-
ческие видеоинсталляции и 
фотовыставка «Снеговек» из 
фондов Пермской художе-
ственной галереи.
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